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Городу — н а р я д  
из золены и цветов

ВЕСНА принесла нам много 
хлопот: весеннюю уборку и 

санитарную очистку, посадку де
ревьев, заботы о благоустройстве 
'улиц и дворов, работы в садах и 
парках. Но эти хлопоты нас не 
огорчают, а наоборот, радуют.
В самом деле, разве не приятно 
посадить своими руками на род
ной улице или в собственном двог 
ре дерево, заложить новый фрук
товый сад, разбить цветочную 
клумбу, вырастить рассаду. Укра
сить родную землю садами, по
строить новые дома, заводы, сде
лать свою жизнь красивой и бо
гатой — это ведь и есть то, к че
му мы стремимся, во имя чего 
боремся.

С большим энтузиазмом взялись 
трудящиеся нашего города в этом 
году за озеленение. Уже посаже
ны тысячи новых деревьев и ку
старников. Хороший вклад сде
лали в благоустройство родного 
города комсомольцы. Они зало
жили в районе пруда ГЭС бере
зовую рощу, начали озеленение 
автомобильных трасс и дорог.

Большие работы по благоуст
ройству проводятся на пред
приятиях, в рабочих поселках.

Активно участвуют в этом бла
городном деле и сами жители. 
С каждым годом в благоустрой
ство вовлекается все больше и 
больше людей. Город наш—нам 
его и благоустраивать, — так го
ворят сызранцы и в меру своих 
сил трудятся над тем, чтобы сде
лать его еще лучше, еще краше.

Надо было видеть, с каким 
желанием сажалки деревья в сдо-- 
ем дворе жители дома №"'51 по 
Советской улице. Здесь вышли на 
посадку все: как говорится, и 
стар и млад. Возглавили эту ра
боту председатель родительского 
комитета, созданного недавно.

индивидуальное садоводство кол
лектив ТЭЦ. Разводят сады и ж е
лезнодорожники, и нефтеперера
ботчики, и рабочие и служащие 
некоторых других предприятий и 
учреждений.

Период весенних посадок де
ревьев близится к концу. Теперь 
главной задачей является уход 
за зелеными насаждениями. П о
садить дерево — это только пол
дела, главное вырастить его. На 
это сейчас и следует мобилизо
вать все усилия. К уходу за де
ревьями, особенно за вновь поса
женными, следует привлечь все 
население, особенно молодежь, 
школьников. Нужно по примеру 
прошлых лет закрепить за от
дельными домами, школами, пио
нерскими отрядами улицы и квар
талы с целью обеспечения тща-1 
тельного ухода за зелеными на
саждениями. Сберечь все до од
ного дерева —  вот к чему мы 
должны стремиться.
, Скоро начнется посадка цветов. 

Контора «Зеленстроя» вырастила в 
этом году гораздо больше цве
точной рассады, чем в предыду
щие годы и в более широком ас
сортименте. Поэтому есть возмож
ность более широко заниматься 
цветоводством.

У нас есть все возможности для 
того, чтобы повсюду, где это воз
можно: на площадях, в парках и 
скверах, в газонах, . во дворах 
жилых домов, больниц, школ, 
детских садов и учреждений, на 
территориях промышленных пред
приятий разбить цветники и клум- 
бы,

Многие энтузиасты цветоводст- 
в а уже давно готовятся к посад
кам. Большое количество цветов 
намечено высадить на территории

Казахская ССР. Колхоз имени 
Калинина Урджарского района 
Семипалатинской области, успеш
но использует на весенних поле
вых работах приобретенную им у 
государства технику. Успешно 
трудится посевной агрегат брига
ды № 2, которым руководит трак
торист Александр Тараненко. Он 
ежедневно засевает узкорядной 
сеялкой «СУБ-48» на тракторе 
«Беларусь.» по 25—30 гектаров 
колосовых.

НА СНИМКЕ: тракторист Алек
сандр Тараненко и сеяльщик 
Егор Гаюнов на севе колосовых.

Фото А. Московского.
(Фотохроника ТАСС).
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завода тяжелого машиностроения. 
^ Много цветочной рассады выраше.

тов. Зернова и ее заместитель т ж  - но в 0р анжереях комбайнового и 
Землянскии. У комитета большие | нефТеп4рераб£тьша10Шег0 заводов.
планы: кроме посадки деревьев 
и разбивки клумб, намечено сде
лать для детей качели, песочницу, 
волейбольную площадку, постро
ить «грибки», беседки, изготовить 
садовые скамейки. Все это будет 
делаться руками самих жильцоз. 
Инициативу жителей поддержи
вает жилищно - коммунальный 
отдел комбайнового завода.

А какую большую лепту в дело 
благоустройства города вносят 
уличные комитеты, деятельность 
которых в этом году заметно ож и
вилась. Они превращаются в 
большую силу, становятся опо
рой исполкома городского Сове
та депутатов трудящихся в мас
совой работе с населением по 
благоустройству города.

Все больший размах принимает 
у нас индивидуальное и коллек
тивное садоводство. Хороший 
коллективный сад имеют комбай- 
ностроители. На этом заводе соз
дана первичная организация об
щества содействия охраье приро
ды. Такая же организация созда
на на ремонтно-механическом за
воде. Много молодых садов зало
жено и трудящимися Кашпирсхо- 
го рудника. Садоводы-любители 
на этих предприятиях окружены 
вниманием, получают необходи
мую помощь. | 

10 гектаров земли получил под*

Готовятся к посадкам цветов 
железнодорожники и юные нату
ралисты ряда школ.

Есть у нас в городе и немало 
опытных любителей—цветоводов, 
занимающихся этим делом уже 
по многу лет. Они могут оказать 
большую помощь своими кон
сультациями, советом и опытом 
выращивания лучших, выведенных 
ими сортов и видов цветов.

Секции цветоводства, созданной 
при городском отделении общест
ва содействия охране природы, 
предстоит большая работа по 
вовлечению, новых членов, а такж е 
по проведению массовой работы 
среди населения по распростране
нию опыта по закладке и уходу 
за садами.

Осваивается переработка  
волокна нитрон

Синтетическое волокно нитрон 
в смеси с натуральной шерстью 
является отличным материалом 
для выработки костюмных тканей, 
придавая им несминаемость, м а
лую усадку.

Московский облсовнархоз орга
низует на трех предприятиях 
шерстяной промышленности П од
московья выработку тканей с при 
менением нитрона.

На Павлово-Посадеком комби
нате текстильщики уже присту
пили к переработке первых не
больших партий нового синтети 
ческого волокна. Здесь будут вы 
пускаться для костюмов мелан
жевые и пестро-тканые ткани, 
содержащие 50 процентов нитро
на и столько же шерсти.

Выпуск тканей с применением 
нитрона предусмотрен также на 
Троицкой тонко-суконной фабри
ке.

Серпуховская суконная фабри-
Красивые цветники можно раз- ] ка начала применять это новое

водить и на балконах. За  пос
ледние годы у нас в городе вы
строено много новых красивых 
домов. Большинство из них име
ют балконы, однако балконное 
цветоводство у нас еше не полу
чило развития. В этом году сле
довало бы на это обратить вни
мание.

Дорогие товарищи! Украсим ■ 
наш родной город зеленью и цве-1 
тами! Сделаем его цветущим са -1  
дом!

Все за работу!

синтетическое волокно при выра
ботке высококачественных ворсо
вых одеял.

(ТАСС).

СООБЩЕНИЕ ТАСС
О запуске третьего советского искусственного 

спутника Земли
В соответствии с программой Международного геофизического 

года в Советском Союзе 15 мая 1958 года произведен запуск 
третьего искусственного спутника Земли.

Целью запуска искусственного спутника является проведение 
научных исследований в верхних слоях атмосферы и космическом 
пространстве.

Спутник вышел на орбиту, имеющую наклон к плоскости эква
тора 65 градусов.

По первоначальным данным наибольшая высота орбиты над 
поверхностью Земли — 1880 километров, время обращения спут
ника вокруг Земли — 106 минут.

Спутник был отделен от ракеты-носителя, которая движется 
по близкой орбите.

В 13 часов 41 минуту по московскому времени 15 мая третий 
спутник прошел в районе города Москвы в направлении с юго- 
запада на северо-восток.

Третий советский искусственный спутник Земли имеет конусо
образную форму с диаметром основания 1,73 метра и высотой 
3,57 метра без учета размеров выступающих антен.

Вес спутника — 1.327 килограммов, в том числе вес аппарату
ры для проведения научных исследований» радиоизмерительнои 
аппаратуры и источников питания — 968 килограммов.

На спутнике установлена аппаратура, позволяющая на всей 
орбите проводить исследования:

— давления и состава атмосферы в верхних слоях,
— концентрации положительных ионов,
— величины электрического заряда спутника и напряженности 

электрического поля Земли,
— напряженности магнитного поля Земли,
— интенсивности корпускулярного излучения солнца^
— состава и вариации первичного космического излучения, 

распределения фотонов и тяжелых ядер в космических лучах,
— микрометеоров,
— температуры внутри и на поверхности спутника.
Намеченная программа позволит изучить ряд геофизических и

физических проблем с помощью приборов, поднятых спутником 
на большие высоты.

Для передачи данных научных наблюдений на наземные реги
стрирующие станции на спутнике установлена многоканальная 
телеметрическая система с высокой разрешающей способностью. 
Спутник снабжен специальными передающими устройствами, по
зволяющими производить замеры координат его троектории.

С целью привлечения широких кругов научной общественности 
мира к наблюдению за третьим советским искусственным спутни
ком Земли, на его борту установлен радиопередатчик, непрерывно 
излучающий на частоте 20,005 мегагерц телеграфные посылки дли
тельностью 150—300 миллисекунд, с большой мощностью 
излучения.

Работа научной и радиотехнической аппаратуры, установленной 
на спутнике, управляется с помощью программного устройства. 
Наряду с электрохимическими источниками тока ка спутнике 
установлены солнечные батареи.

Температурный режим, необходимый для нормального функ
ционирования бортовой аппаратуры спутника, обеспечивается си
стемой терморегулирования, меняющей с помощью специальных 
устройств коэффициенты излучения и отражения поверхности.

Наблюдения за спутником, прием его научной информации и 
измерение координат его траектории осуществляются специально 
созданными научными станциями, оборудованными большим  
количеством радиотехнических и оптических средств. Данные о 
координатах спутника, получаемые с радиолокационных станций, 
автоматически преобразуются, привязываются к единому астроно
мическому времени и направляются по линиям связи в координа
ционно-вычислительный центр. Поступающая в вычислительный 
центр с различных научных станций измерительная информация 
автоматически вводится в быстро действующие электронные 
счетные машины, которые производят определение основных пара
метров орбиты спутника и расчет его эфемерид. В наблюдениях 
за спутником участвует большое количество оптических наблю
дательных пунктов, астрономических обсерваторий, радиокл>бов 
и радиолюбителей.

Спутник и ракета-носитель будут видны в лучах восходящего 
и заходящего солнца.

Третий советский искусственный спутник Земли — новый этан 
в проведении широких научных исследований в верхних слоях 
атмосферы и в изучении космического пространства — крупный 
вклад советских ученых в мировую науку.

З а в ы с о к и й  у р о ж а й !

Здесь скоро пойдут электровозы
Успешно идет электрификация 

линии Москва—Куйбышев—Ново
сибирск—Иркутск. Еще несколько 
месяцев назад пошли электровозы 
между станциями Сызрань и Ки- 
нель.

Сейчас полным ходом ведутся 
работы на многих других участ
ках. Коллектив треста «Куйбышев- 
транестрой» завершает строитель
ство вторых путей, тяговых под
станций и других сооружений 
между Сызранью и Инзой. В эти 
дни работы по электрификации на.

чались на территории Мордовской 
АССР. На разъезде Ж урловка 
Рузаевского отделения ведется 
строительство тяговой подстан
ции. В этом году также начнется 
сооружение тяговой подстанции, 
электровозного депо и участка 
энергоснабжения в Рузаевке. Ско
ро и здесь пойдут электровозы.

В связи с электрификацией ж е
лезнодорожной магистрали элек
троэнергию получат многие сель
ские районы Мордовии.

(ТАСС),

В стране успешно решается 
выдвинутая тружениками сель
ского хозяйства задача — до
гнать в ближайшие годы Соеди
ненные Штаты Америки по про
изводству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Высокой продуктивности жи
вотноводства и резкого увеличе
ния производства мяса, молока, 
масла можно добиться, если 
каждый колхоз и совхоз будет 
располагать прочной кормовой 
базой, а кормовую базу нельзя 
создать без кукурузы. Нет дру
гой такой культуры, которая бы 
так щедро оплачивала вложен
ный в нее труд и давала много 
кормов!

Подсчитав свои возможности, 
колхозы и совхозы Курской об
ласти приняли обязательства 
получить в 1958 году не менее 
300 центнеров зеленой массы

кукурузы с початками с каж 
дого гектара на площади 150 
тысяч гектаров.

Колхозники и колхозницы, ра
бочие и работницы совхозов, ме
ханизаторы и специалисты сель
ского хозяйства Курской обла
сти призывают всех тружеников 
сельского хозяйства Союза ССР 
включиться в социалистическое 
соревнование за высокий уро
жай кукурузы.

В каждом колхозе и совхозе 
области под посевы кукурузы 
отведены лучшие земли, вспа
ханные на зябь. Д ля уничт )же- 
ния сорняков и лучшей подго
товки почвы намечено провести 
предпосевную культивацию с 
внесением удобрений. Сев на 
всей площади будет проверен 
калиброванными протравленны
ми семенами только квадратно* 
гнездовым способом.

Исходя из местных условий, 
разработаны мероприятия по 
уходу за кукурузой. Все посевы 
кукурузы закрепляются за по
стоянными звеньями, полевод
ческими и тракторными брига
дами.

Во всех колхозах и Совхозах, 
бригадах и звеньях вводится 
обязательная приемка качества 
всех проведенных работ пб ку
курузе с составлением соответ
ствующих актов.

В целях создания большей 
материальной заинтересованно
сти колхозников, механизаторов, 
инспекторов по кукурузе, боига- 
диров, агрономов и председа
телей колхозов в получении вы
соких урожаев кукурузы в каж 
дом колхозе разрабатывается и 
вводится поощрительная допол
нительная денежная оплата 
труда. (ТАСС}.



Всемерно усиливать шефскую помощь колхозам
Состоялось собрание партийного 

актива города, на котором были 
обсуждены решения февральского 
Пленума ЦК КПСС «О дальней
шем развитии колхозного строя я 
реорганизации машиино-тракюр- 
ных станций» и задачи городской 
партийной организации по усиле
нию шефской помоши колхозам и 
совхозам Сызранского и Новоде- 
виченского районов».

С докладом по этому вопросу 
выступил первый секретарь гор
кома КПСС тов. Лаврентьев.

— Проявляя постоянную забо
ту об укреплении экономического 
могущества нашей Родины и по
вышении материального благосо
стояния советского народа, гово
рит докладчик, Коммунистическая 
партия и Советское правительст
во за последние годы приняли 
ряд важнейших постановлений, 
направленных на дальнейшее раз
витие сельского хозяйства.

Мероприятия, разработанные в 
1953 году на сентябрьском и по
следующих Пленумах ЦК КПСС, 
исторические решения XX съезда 
партии вызвали бурное развитие 
сельскохозяйственного производст
ва. Колхозы стали экономиче
ски более крепкими, техниче
ски оснащенными хозяйствами, 
располагающими многочисленны
ми квалифицированными кадрами; 
возросли доходы колхозов, значи
тельно увеличилось производство 
продуктов земледелия и животно
водства, повысилось материальное 
благосостояние колхозников.

О крутом подъеме сельского хо
зяйства свидетельствует и то, что 
за последние четыре года освоено 
36 миллионов гектаров целинных 
и залежных земель, валовой сбор 
зерна возрос на 27 процентов. За 
этот же период значительно уве
личился сбор картофеля, овошей, 
сахарной свеклы, льна-волокна, 
хлопка-сырца. Выросло поголовье 
скота. Производство мяса увели
чилось за последние четыре года 
на 38 процентов, а производство 
молока — на 50 процентов.

В подъеме сельского хозяйства, 
несмотря на неблагоприятные по
годные условия и особенно в 
1957 году, добились некоторых 
успехов колхозы и совхозы Куй
бышевской области.

Вместе с тем эти успехи нель
зя признать достаточными, если 
исходить из задач дальнейшего 
развития экономики страны и 
иметь ввиду огромные перспекти- 
вы роста всего народного хозяй
ства, необходимость более полно
го удовлетворения растущих по
требностей социалистического го
сударства.

Чтобы выполнить задание по 
увеличению производства зерна и 
технических культур в размерах, 
установленных XX съездом КПСС, 
и продукции животноводства в 
размерах, требуемых для реше
ния задачи — в ближайшие годы 
догнать США по производству 
мяса, молока и масла на душу 
населения, необходимо обеспечить 
повышение культуры, уровня ме
ханизации сельскохозяйственных 
работ, лучше использовать дости
жения науки и техники, шире 
внедрять опыт новаторов.

Решающую роль в дальнейшем 
развитии сельскохозяйственного 
производства сыграют историче
ские решения февральского Пле
нума ЦК КПСС и первой сессии 
Верховного Совета СССР пятого 
созыва.

Закон о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганитации 
ДОТС представляет собой доку
мент большой исторической важ 
ности. В нем нашли отражение 
ленинские принципы развития 
сельского хозяйства, дано их твор
ческое развитие.

Реорганизация машинно-трак
торных станций и продажа тех
ники колхозам являются после 
победы ленинской политики кол
лективизации самым крупным и 
самым значительным событием в 
строительстве социалистического 
сельского хозяйства.

Пленум Куйбышевского област
ного комитета партии, обсуждая 
задачи областной партийной орга
низации по выполнению поста
новления февральского Пленума
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ЦК КПСС, горячо одобрил наме- говорит директор нефтеперераба
ченные мероприятия и наметил 
конкретные меры по их выполне
нию.

Претворение в жизнь решений 
февральского Пленума ЦК КПСС 
— задача не только тружеников 
сельского хозяйства, но и работ
ников промышленности.

На предприятиях города, про
должает тов. Лаврентьев, долж
но быть развернуто соревнование 
за досрочное выполнение планов 
за снижение себестоимости про
дукции и улучшение ее качества. 
Задача партийных организаций, 
предприятий и строек заключает
ся в том, чтобы принять все ме
ры к тому, чтобы досрочно и с 
высоким качеством выполнять все 
заказы села.

Докладчик далее подробно 
говорит о задачах городской 
партийной организации по уси
лению шефской помощи кол
хозам. Особое внимание необхо
димо уделить механизации произ
водственных процессов, созданию 
в колхозах мастерских по ремон
ту машин, строительству живот
новодческих помещений, оказа
нию помощи в усилении массово- 
политической работы среди кол
хозников.

Промышленность, строительные 
организации города, говорит з за 
ключение тов. Лаврентьев, оаспо- 
лагают огромными резервами, пра
вильное использование которых па 
деле даст возможность помочь 
труженикам села успешно выпол
нить решения февральского П ле
нума ЦК КПСС.

По докладу тов. Лаврентьева 
развернулись оживленные прения. 
Все выступления были проникну
ты заботой о быстрейшем и луч
шем выполнении решений фев
ральского Пленума Ц К  КПСС и 
первой сессии Верховного Совета 
СССР пятого созыва.

Секретарь парткома строитель
но-монтажного треста № 4 Тов. 
Шувалов рассказывает о той по
мощи, которую оказали строители 
труженикам колхозных полей в 
выполнении решений Коммучи- 

! стичес'кой партии по дальнейшему 
‘ подъему социалистического сель
ского хозяйства.

В прошлом году трест произвел 
в подшефных колхозах строитель
ных работ более, чем на один 
миллион рублей.

Обсуждая решения февральско
го Пленума ЦК КПСС, партийная 
организация, весь коллектив тре
ста усиливают шефскую п ом еть 
селу. В 1958 году в колхозах бу
дет выполнено разных строитель
ных работ почти на три миллиона 
рублей.

Партийная организация намети
ла мероприятия по оказанию по
мощи в политико-массовой рабо
те среди колхозников. Эти меро
приятия уже выполняются.

Далее тов. Ш увалов останавли
вается на необходимости концент
рации средств и сил в строитель
стве для колхозов, чтобы быстрее 
вводить объекты в эксплуатацию. 
Хорошо, если колхозы в помощь 
строителям выделят свои бригады. 
Этим самым будут созданы усло
вия для ускорения строительства 
и, кроме того, колхозники освоят 
строительные профессии, чтобы ло
том строить своими силами.

Председатель колхоза «Победа 
Октября» Сызранского района тов. 
Бойко в своем выступлении гово
рит о той большой помощи, кото
рую оказывали и оказывают кол
хозу нефтеперерабатывающий за 
вод, строительные управления 
№ № 4  и 10. Благодаря большому 
трудовому подъему у колхозников 
и помощи шефствующих пред
приятий * весенний сев был за 
вершен колхозом в 2,5 дня.

В 1957 году колхоз сдал госу
дарству в три раза больше мяса, 
чем в 195^ году, в том числе сви
нины в пять раз больше. Толь
ко за четыре месяца текущего го
да сдано государству 25 тысяч 
яиц. В ближайшее время пред
стоит увеличить поголовье коров 
в четыре раза. Это большая ра
бота, в выполнении которой кол
хозу должны оказать действен
ную помощь шефы — промышлен
ные предприятия.

— В выполнении решений фев
ральского Пленума ЦК КПСС,—

тывающего завода тов. Попков,
— колхозам нужна помощь в ме
ханизации трудоемких процессов в 
строительстве, в использовании 
той техники, которую они закупа
ют в машинно-тракторных стан
циях.

Завод долгое время шефствует 
над колхозами «Победа Октября» 
и «Путь Ленина». Руководство 
завода совместно с партийной 
организацией разработали меро
приятия по оказанию практиче
ской помощи колхозам. На посев
ные работы выделялся трактор, 
автомашины. Помощь в дальней
шем будет усиливаться, что, не
сомненно, создаст условия для 
крутого подъема хозяйства кол
хоза.

О том, как колхозники борются 
за претворение в жизнь решения 
февральского Пленума Ц К  КПСС, 
рассказывает председатель колхо
за имени Ленина Сызранского 
района тов. Панин. Колхоз уже 
купил 20 тракторов. У колхоза 
имеется более , 10 автомашин и 
другая техника.

Наличие собственной техники 
позволило колхозу закончить ве
сенний сев в сжатые сроки. При
чем, тракторы использовались бо
лее рационально, чем раньше, 
когда они находились в ведении 
МТС.

Колхоз располагает более чем 
10 тысячами гектаров земли, име
ет свыше 4 тысяч голов скота. Та
кое большое хозяйство надо об
служить, сделать его высокодо
ходным и обеспечить его дальней
ший подъем.

В прошлые годы треСт №  4 
оказывал колхозу значительную 
помощь в строительстве и в ос
воении техники и ее ремонте. 
Когда колхоз имеет свою технику, 
ему требуется создать и свою 
ремонтную базу, без которой не
возможно хорошо использовать 
эту технику.

—  Наша просьба к промышлен
ным предприятиям, — говорит 
тов. Панин, — помочь колхозу в 
ооздании ремонтной мастерской, 
з  оснащении ее станками, инстру
ментом.

Секретарь Новодевиченского 
райкома КПСС тов. Теряев гово
рит, что постановление февраль
ского Пленума ЦК КПСС обязы
вает не только работников сель
ского хозяйства, но и промыш
ленности обеспечить дальнейший 
подъем колхозного производства.

Весной этого года колхозы рай
она завершили полевые работы 
в короткие сроки. Они полностью 
рассчитались с государством по 
поставкам мяса, молока, шерсти 
и яиц. Колхозы имеют возмож
ность значительно увеличить по
ставки молока городу. Дело толь
ко за тем, чтобы гормолзавод 
организовал его перевозку.

Д алее тов. Теряев рассказывает 
о повышенных обязательствах, 
взятых колхозниками в ответ на 
решения февральского Пленума 
ЦК КПСС, и говорит о том, к а 
кую помощь ждут колхозники от 
шефствующих организаций, чтобы 
с честью выполнить эти обяза
тельства.

Директор совхоза «Большевик» 
тов. Заломихин заявляет, что сов
хоз имеет возможность выращи
вать до пяти тысяч тонн овощей 
в год. Что для этого требуется? 
Организовать полив овощей не 
менее, чем на 250 гектарах. Д ля 
этого нужно, во-первых, чтобы 
река Крымза не загрязнилась 
нефтью и, во-вторых,-—механизиро
вать полив. Наши шефы — ком
байновый завод и строительно- 
монтажное управление № 10 ока
зывают нам в этом практическую 
помощь.

Хорошо было бы, чтобы 
школы города закрепили старше
классников за совхозом, дали и\< 
возможность проходить производ
ственную практику в течение »се
го лета. Это была бы вместе с тем 
и большая помощь совхозу.

Практика прошлых лет говорит 
о том, что торгующие организа
ции должны своевременно и луч
ше готовиться к вывозке и пе
реработке овощей.

Председатель колхоза имени 
Ж данова тов. Кузнецов говорит 
о том, что хозяйство колхоза на-

ходится рядом с промышленными ; 
предприятиями города. Кашпир-1 
ский рудник на протяжении ряда j 
лет оказывает колхозу большую • 
помощь. Недавно с рудником за 
ключен договор на строительство 
коровника на 113 мест. Нужно 
уже приступать к работе, но до 
сих пор не решен вопрос о том, 
где брать кирпич. Горком КПСС 
должен помочь шефам в изыска
нии кирпича для колхозного строи
тельства.

Еще в 1953 году трест № 4 на 
чал строительство в колхозе теп
личного комбината на 1000 квад
ратных метров. Первое время 
трест энергично взялся за работу, 
на строительство было израсходо
вано 192 тысячи рублей, и на этом 
работы приостановлены. Вопрос о 
строительстве тепличного комбина
та надо решить так, чтобы быст
рее его ввести в эксплуатацию.

Председатель колхоза имени 
Мичурина тов. Асташкин сооб
щает, что в колхозе начато стро
ительство птицефабрики. Работы 
выполнены только на 25 процен
тов, тогда, как с этой фабрики 
колхоз уже в 1958 году должен 
сдать около одного миллиона 
яиц.

Председатель колхоза Новоде
виченского района тов. Голодаев 
поделился опытом ведения строи
тельства собственными силами. В 
колхозе создана бригада из 35 
человек, которая построила 16 
объектов.

Помощь шефствующих пред
приятий нужна в повышении ква
лификации колхозной строитель
ной бригады, в выполнении слож
ных строительных работ и в луч
шем использовании техники.

Начальник паровозного депо 
станции Сызрань 1-я тов. Дудин 
говорит, что колхоз, над которым 
шефствует депо,; не имеет своей 
мастерской для текущего ремонта 
машин. Поэтому коллективу депо 
в первую,, .очередь предстоит по
мочь колхозу создать такую ма
стерскую, оснастить ее станками, 
инструментом.

С большим вниманием партий
ный актив выслушал выступление 
председателя колхоза имени Ста
лина Новодевиченского района 
тов. Солодухина — посланца на
шего города в село.

— В ближайшее время колхоз 
от МТС будет принимать тракто
ры и другую технику, а мастер
ской для ремонта ее у нас нет, — 
говорит тов. Солодухин. ■— 
Руководители отделов главных 
механиков завода тяжелого ма
шиностроения и комбайнового 

завода заявили, что у них нет 
станочного оборудования, которое 
они могли бы выделить. На самом 
же деле это не так.

В колхозе имеется каменное 
здание, которое нужно только 
покрыть, и в нем можно будет 
организовать мастерскую. Такую 
мастерскую нам нужно создать и 
как можно быстрее. В этом нам 
нужна действенная помощь ше
фов.

Собрание городского партийного 
актива приняло социалистические 
обязательства по оказанию прак
тической помощи подшефным, кол
хозам Сызранского и Новодеви
ченского районов.

НД, СНИМКЕ: лауреат Ленина 
ской премии Г. В. Раевский.

(Фотохроника ТАСС)-.

НАУЧНО-ТЕОРЕТИЧЕСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ, ПОСВЯЩЕННАЯ 
140-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

К. МАРКСА
В Доме политического проеве* 

щения городского комитета пар** 
тин состоялась научно-теоретичен 
ская конференция, посвященная 
140-летию со дня рождения осно
воположника научного коммуниз
ма Карла Маркса. В работе кон
ференции принимали участие 
партийные, советские работники* 
учителя, врачи, инженерно-техни
ческие работники предприятий го
рода.

На конференции лектор горкома 
КПСС тов. Дедков выступил с 
докладом «Жизнь и деятель
ность Карла Маркса», а руководи
тель общественно - политической 
секцией городского отделения Все
союзного общества по распростра
нению политических и научных 
знаний тов. Гендель с докладом 
«Карл Маркс — великий уче
ный».

В Доме политического просве
щения была организована выстав
ка трудов К. Маркса, изданных в 
СССР, а также книг о нем.

ЛЕКЦИИ И ДОКЛАДЫ  
О К. МАРКСЕ

Трудящиеся нашего города про
являют неослабевающий интерес 
к жизни и деятельности гениаль
ного вождя международного 
пролетариата, основоположника 
научного коммунизма К. Маркса-

Доклады и лекции о жиз
ни и деятельности Карла М арк
са читаются в цехах нефте
перерабатывающего и комбай
нового заводов, на швейно-трико
тажной фабрике, железнодорож
ном узле. С лекциями выступают 
члены Всесоюзного общества по 
распространению политических и 
научных знаний, работники город
ского комитета КПСС, внештат
ные докладчики партийных коми
тетов предприятий.

С докладом о жизни и деятель
ности К. Маркса перед рабочими 
8-й дистанции пути выступил член 
Всесоюзного общества по распро
странению политических и науч
ных знаний тов. Николаев, 
а консультант Дома политиче
ского просвещения горкома КПСС 
тов. Дементьева прочитала доклад 
на эту же тему для работников 
городского финансового отдела.

ПРИСУЖДЕНА ТРЕТЬЯ ПРЕМИЯ
Коллектив автохозяйства 20 ап

реля завершил план четырех ме
сяцев. За  успехи, достигнутые в 
соревновании в первом квартале,
Мин и стер с т в о м а в том о б ил ь н ого 
транспорта РСФСР коллективу 
автохозяйства присуждена третья 
премия.

Кроме перевыполнения плана 
перевозок, автомобилисты снизили 
их стоимость. Улучшено профи

лактическое обслуживание авто
мобилей, повышена техническая 
их готовность.

Передовиками соревнования яв
ляются шоферы тт. Емелин, Дени
сов, Ульянов, Полянкин, Сафро
нов, Бузынин и другие. ’

М. Зимнюков,
старший экономист 

автохозяйства.

Книжная полка
Вышли из печати и поступили в ства». Речь на X III съезде 

ВЛКСМ 18 апреля Г958 года. И з
дательство ЦК ВЛКСМ «Моло
дая гвардия». 1958 года. Цена 30 
коп.

продажу следующие книги:

«В Центральном Комитете 
КПСС и Совете Министров 
СССР. «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно _ тракторных станций».
Госполитиздат. 1958 г. Цена 25 
коп.

Н. С. Хрущев. «Воспитывать 
активных и сознательных строи
телей коммунистического общ е-1 магазинах и киосках Книготорга,

Н. С. Хрущев. «О
развитии колхозного строя и ре
организации машинно-тракторных 
станций». Госполитиздат. 1958 го
да., Цена 80 коп.

Книги продаются в книжных



НА ПУСКОВЫХ ОБЪЕКТАХ

Когда недооценивают 
жилищное строительство.
В конце Советской улицы под 

•номером 117 стоит пятиэтажный 
недостроенный дом. Строительное 
управление треста «Приволж- 
хлебстрой» (начальник т. Мору
нов) заложило фундамент этого 
дома в ноябре 1954 года и вот 
уже четвертый год строит его.

В двух этажах отсутствуют 
лолы. Не сделаны кухонные оча
ги и санузлы в квартирах, не 
закончены лестничные марши и 
площадки. По наружному фасаду 
дома должны быть установлены 
18 балконов, но до сего времени 
е й  один из них не смонтирован. 
Имеется огромный фронт отделоч
ных работ, однако выполнение и£ 
д а  организовано. Т ж , наггример, 
штукатурка фасада в количестве 
1200 квадратных метров до сих 
пор не начата из-за отсутствия 
лесов. Руководство стройуправле 
ния «П'риволжхлебстрой» о не 
обходимости изыскания высот-1 
ных лесов знало три года тому 
назад, однако не позаботилось о 
своевременном обеспечении бригад 
лесами, которые начали завозить
ся из Куйбышева только 7 мая.

Внутри дома есть фронт отде
лочных работ (клеевая и масля
ная покраска потолков, стен, по
лов, окон и дверей) в количест
ве более 10 тысяч квадратных 
метров, но и эти работы не про
изводятся. Почему?

Любой заказчик заинтересован 
ш быстрейшем вводе в эксплуата- 
даде жилой площади. Но в дан
ном случае директор мельзаводо- 
‘Управлен’ия № 7 тов. Брагин пе 
только не способствует быстрей
шему вводу дома в эксплуата
цию, а наоборот, тормозит тем
пы строительства. Строители не 
могут начать малярные работы 
потому, доме: не сделана
электропроводка, материалы для 
я го д о й  должен поставить за
казчик. Но тов. Брагин не при 
нял действенных мер к обеспече 
нию строителей осветительным 
шнуром и электрооборудованием.

Для питания центрального 
отопления в подвале строящегося 
дома должна быть смонтирована 
бойлерная установка, оборудова
ние для которой поставляет 
строителям заказчик. Однако и в 
этом случае для тов. Браги
на оказалось мало трех с поло 
виной лет, чтобы приобрести обо
рудование бойлерной: насосы, 
боперы , арматуру и пр. И что 
у ф т е л ь н е е  всего —  дом нужно 
ввЩ и в эксплуатацию в четвер
том квартале этого года, а заказ
чик еще не знает, откуда он по
лучит нужное оборудование и да
же не позаботился приобрести 
чертежи бойлера для того, чтобы

изготовить этот аппарат на одном 
из местных заводов.

Такое отношение заказчика к 
обеспечению строителей необхо
димым оборудованием вызывает 
опасение, что дом вряд ли будет 
введен в эксплуатацию в эгом 
году.

С другой стороны окончание 
строительства дома затягивается 
и по вине самих строителей. И 
без того заниженный план в ап
реле не выполнен. Так, напри
мер, планировалось сделать 320 
квадратных метров штукатурки, 
а произведена она на площади 
только 140 квадратных метров, 
потому что штукатуры занима
лись ремонтом и переделками. В 
апреле нужно было во всех квар
тирах сложить кухонные очаги 
и настелить 400 квадратных 
метров полов. Но и эта работа не 
выполнена, потому что руковод
ство стройуправления не сумело 
своевременно обеспечить бригады 
нужными материалами.

Кроме этого, обращает на себя 
внимание большое количество пе
ределок и нарушений техноло
гии строительства. Для примера 
можно указать, что при соору
жении бетонных полов в сануз
лах не были сделаны отверстия 
для канализационных труб, а те
перь бетонные полы приходится 
долбить, Нарушать их прочность, 
затрачивать дополнительный труд 
и тем самым удорожать строи
тельство. Слой штукатурки отко
сов витрин достигает б— 8 санти
метров, штукатурка делается по 
металлической сетке, что услож
няет и удорожает работы. Это —  
результат того, что при кладке 
стен не были сделаны откосные 
выпуски. Таких примеров можно 
привести очень много, и они го
ворят о том, что настоящего хо
зяйского глаза на этой стройке не 
было.

16-го мая на строительстве 
дома из 37 человек группы ма
стера тов. Башканова непосред
ственно на пусковом доме работа
ли лишь 7 штукатуров. Осталь
ные строители были заняты на 
других объектах. Такал расста
новка рабочей силы, наличие 
большого количества недоделок и 
широкого фронта работ свидетель
ствует о том, что и руководство 
стройуправления «Приволжхлеб- 
строй» явно недооценивает важ
ность быстрейшего ввода жилья 
в эксплуатацию.

Сейчас от тт. Брагина и Мо- 
рунова требуется, чтобы они по- 
деловому перестроили работу на 
строительстве пятиэтажного дома 
и обеспечили быстрейший ввод 
его в эксплуатацию.

В. Гусев.

Агитировать средствами  
искусства

На городском смотре художе
ственной самодеятельности вы
ступила художественная агит
бригада железнодорожного клу
ба имени Варламова.

Художественная агитбригада 
играет важную роль в систе
ме политико-массовой работы, 
проводимой партийными, ком
сомольскими и профсоюзными 
организациями среди трудя
щихся. Активное участие в 
проводимых политических кам
паниях, пропаганда новых ме
тодов труда путем популяриза
ции новаторов производства, 
борьба с пережитками прошло
го в сознании людей —  вот за

дачи агитбригад.
Каждый участник бригады 

должен служить примером для 
своих товарищей. Поэтому осо
бенно большое внимание уде
ляется повышению идейно-по
литического уровня членов

бригады, изучению ими поста
новлений партии и правитель
ства, партийных документов по 
идеологическим вопросам. Овла
дение сценическим мастерством 
идет в процессе подготовки 
выступлений.

Круг вопросов, который за
трагивает агитбригада в своих 
выступлениях, чрезвычайно 
разнообразен, начиная с сугу
бо производственных и кончая 
бытовыми вопросами, вопроса
ми морали. Все они раскрыва
ются на конкретных фактах.

Однако в работе агитбригады 
еще много недостатков. Необхо
димо, в частности, уделять 
больше внимания работе над 
слоном и музыкальному воспи
танию ее участников.

Желательно, чтобы агит
бригада выступала не от 
случая к случаю, а регу
лярно, примерно, раз в ме-

Н а м  п ш и у гп

ВНИМАТЕЛЬНЫЙ ВРАЧ
У меня долго болела правая 

рука. Болезнь прогрессировала, и 
я уже не могла поднимать ее. 
Обратилась к хирургу Л. Н. Бес- 
пятову.

Хирург Л. Н. Беспятов и 
фельдшерица С. Е. Сухарько за
ботливо лечили меня. Через месяц 
рука перестала болеть.

Я искренне благодарю Льва 
Николаевича Беспятова и Софью 
Ефимовну Сухарько за чуткое от
ношение и хорошее лечение.

, Н. Величко, 
пенсионерка.

Вместе с тов. Величко врача—  
хирурга Л. Н. Беспятова благо
дарят шофер станции Сыз
рань 1-я тов. Игнатьев, учащаяся 
медучилища тов. Бамбердина и 
другие. * * *

Тт. Б. Бурова, Клишина, Са
ранцева, Корсун, Мешалкина и 
другие выражают глубокую бла
годарность врачу Лидии Давы
довне Мищенко. Они пишут о 
том, что этот квалифицирован
ный, внимательный врач забот
ливо следит за состоянием здо
ровья своих пациентов, постоян
но ищет новые методы лечения.

ЗРИТЕЛИ ОБСУЖДАЮТ 
РАБОТУ ТЕАТРА

Городской драматический театр 
на днях провел конференцию зри
телей, посвященную итогам сезо
на.

С докладом о работе театра 
выступил директор тов. Михай- 
Л01В. Он рассказал о творче
ском коллективе, об основных 
спектаклях "сезона и планах теат
ра на будущее. Д оклад сопровож 
дался показом сцен из спектаклей 
«Зыковы», «Размолвка», «Рус 
ские люди», «История одной люб
ви» и «Таланты и поклонники».

В обсуждении доклада приня 
ли участие преподаватель литера
туры трикотажного техникума 
тов. Сидоров, врач тов. Розенберг, 
секретарь узлового комитета 
ВЛКСМ тов. Каргина, преподава
тель школы № 1 тов. Синицын, 
преподавательница музыкальной 
щколы тов. Кузнецова и другие.

В БОЮ
Грохочет бой который час,
Нагрелись адски пулеметы.
В десятый раз штурмуют нас
Лавины вражеской пехоты.
Осталось семь бойцов во взводе, 
А враг обходит высоту... 
Гранаты, диски на исходе, 
Патроны даже на счету.
Бой, доведенный до предела, 
Бушует тысячью смертей,
Враг атакует оголтело,
Но не сломить богатырей.
Усеяв трупами дорогу,
Он повернул обратно, вспять. 
Пусть нас осталося немного,
Но высоту врагу не взять!

И. Хвостов, 
электросварщик ТЭЦ.

сяц, а в случае необходимости и 
чаще. Правильным было бы 
создать при агитбригаде ав
торскую группу из числа лю
дей, хорошо знающих положе
ние на производстве, которая 
писала бы тексты.

Каждая программа выступле
ния должна быть законченным 
художественным произведени
ем, имеющим определенную 
фо'рму и глубокое содержание. 
Слово как основа программы 
должно быть действенным, вы
ражать мысли и быть направ
ленным к определенной цели.

В выступлении агитбригады 
клуба имени Варламова подня
та пока что производственная 
тема. Надо расширить ее тема
тику. Лучше, если вы
ступление будет посвящено 
какой-нибудь одной опреде
ленной теме, иначе получается 
демонстрация голых фактов.

В выступлении агитбригады 
клуба Варламова затронут та 
кой факт, как пьянство элект
росварщика депо. Здесь руково
дитель агитбригады тов. Ое- 
нюшкин увлекся демонстраци-

Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка.
На площади Колхозов.
Фото А. Стужина, . (Фотохроника ТАСС).. "V *• А ^
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Связь с выпускниками
Отделение «Электрооборудо

вание промышленных пред
приятий» в Сызранском нефтя
ном техникуме было организова
но в 1946 году. Первый выпуск 
техников — электриков состоял
ся в 1949 году.

В 1951 году и в каждый пос
ледующие годы, включая 1958 
год, техникум посылал на про
изводство все новые партии 
специалистов. В текущем году 
выпущено 36 электриков, кото
рые направлены для работы 
на предприятия Чапаевска, 
Ставрополя, а так же на пред
приятия Удмуртского совнар
хоза.

Всего за 10 лет нефтяным 
техникумом выпущено 410 тех
ников-электриков.

Особо отличившиеся выпуск
ники были направлены технику
мом для продолжения образова
ния в институты сразу же пос
ле окончания техникума. В Мо
сковском энергетическом инсти
туте учатся Гаврилов А. И., 
Алтухов А. Е., Головинов В., 
Головинов А., Буренков В. К., 
в Куйбышевском политехниче
ском институте — Борисов, в 
Челябинском политехническом! 
институте — Володин, в Пен
зенском институте на отделении 
точной механики — Сидор-кин, 
Штепо.

Очень многие наши воспитан
ники обучаются заочно, сочетая 
производственную работу с обу
чением в институте. Это лиш
ний раз свидетельствует о не
ограниченности возможностей в 
повышении своего образования.

Есть среди электриков, окон
чивших наш техникум и дипло
мированные инженеры, которые 
в настоящее время занимают 
руководящие посты в промыш
ленности, как например, заме
ститель главного энергетика 
Сызранского нефтеперерабаты
вающего завода тов. Ильин
ский, инженер-электрик Сызран
ского нефтеперерабатывающего 
завода тов. Ядринцев, инженер 
Управления по строительству 
предприятий тяжелой промыш

еи процесса опьянения и поэто
му ушел в сторону от основной 
цели. Было бы намного больше 
пользы показать, какой вред 
принес электросварщик своим 
пьянством производству и кол
лективу в борьбе за выполне
ние производственного плана. 
Важно не то, чтобы посмеять
ся над тем или иным поро
ком человека, а показать борь
бу нового со старым, которое 
еще крепко держится в людях, 
указать на, то, что мешает на
шему движению вперед.

Несмотря на все эти недо
статки, хочется пожелать кол
лективу агитбригады клуба 
имени Варламова дальнейших 
творческих успехов.

Организация агитбрилад во 
всех клубах, красных уголках 
нашего города является важ
нейшим делом в выполнении 
задач, поставленных Коммуни
стической партией перед куль
турно-просветительными уч
реждениями.

П. Карсаков,
руководитель драматического 

коллектива клуба.

леяности при Куйбышевском 
совнархозе тов, Наркевич и 
другие.

Большинство выпускников 
поддерживает тесную связь с 
техникумом. Формы связи раз
личные: личное посещение, пись
ма, сообщения через наших 
учащихся, проходящих практику 
на предприятиях, и другие.

Наиболее интересной формой 
связи техникума с выпущенны
ми специалистами являются 
ежегодные сборы их в технику
ме, ставшие традиционными* 
И в этом году такой сбор элект
риков - выпускников техникума 
состоялся. На этих сборах, 
прежде всего, бывшие уча
щиеся встречаются между со
бою, обмениваются новостями* 
успехами и неудачами в прак
тической деятельности. Естест
венно, что такой вечер превра
щается в самый интересный, 
наглядный и полезный урок, на 
котором приходится учиться и 
учащимся и нам, преподавате
лям, так как выступающие, 
обычно, говорят не только о се
бе, но и о недостатках в их 

^подготовке.
И. Карасев,

преподаватель Сызранского 
нефтяного техникума*

БЛАГОДАРНОСТЬ 
ЗА ПОМОЩЬ МИЛИЦИИ

Приказом начальника управле-* 
ния милиции Куйбышевского обл
исполкома объявлена благодар
ность и награждена библиотечка
ми детской художественной лите
ратуры группа учеников началь
ных классов 18-й средней школы 
города Сызрани: Толмачев Вале
рий, Петров Владимир, Гаршин 
Володя, Захаров Витя и Сунчеле- 
ев Саша. Указанные ребята на
граждены за активную помощь 
учреждениям милиции.

Подарки ученикам были вруче
ны на торжественном сборе пио
неров школы № 18 начальником 
2-го отделения милиции гор. Сыз
рани майором милиции тов. Соко
ловым. ^

Л. Егоров,
начальник паспортного стола 

2-го отделения милиции 
г. Сызрани.

По следам выступлений 

«Красного Октября»

«ГДЕ ЖЕ БЕРЕЖЛИВОСТЬ?»
Под таким заголовком 21 мар

та в газете «Красный Октябрь» 
было помещено письмо. Началь
ник строительного управления 
№ 1 тов. Грязнов и председатель 
постройкома тов. Ульянов сооб
щают, что письмо обсуждалось 
на заседании постройкома, ука
занные в нем факты небрежного 
отношения к хранению строи
тельных- материалов со стороны 
бывшего начальника участка № 1 
тов. Эйхнера подтвердились.

В настоящее время арматура 
и лесоматериалы разобраны и за
штабелеваны. Мастера и бригади
ры предупреждены о персональ
ной ответственности за хранение 
материалов.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
3 стр., ,16 мая 1958 г*



Международный обзор К СОБЫТИЯМ В АЛЖИРЕ

ПРЕПЯТСТВИЯ НА ПУТИ 
ПЕРЕГОВОРОВ

В то время, когда повсюду на
растает борьба народов за созыв 
совещания в верхах и усиливают
ся требования положить конец 
«холодной войне», определенные 
круги на Западе, прежде всего в 
США, по-прежнему идут по пути 
гонки вооружений и обострения 
международной напряженности. 
Об этом говорит, в частности, за 
кончившаяся на днях в датской 
столице Копенгагене сессия Сове
та Североатлантического блока 
(НАТО).

Еще накануне сессии американ
ские газеты писали, что руково
дитель нынешней политики США 
Даллес едет в Копенгаген с наме
рением «убедить» других членов 
НАТО не идти на переговоры с 
Советским Союзом, а расширять 
военные приготовления. Д а и сам 
Даллес перед отлетом в Копенга
ген повторил старые измышления 
противников соглашения с Совет
ским Союзом и подчеркнул ж ела
ние США продолжать свою поли
тику «на грани войны».

Однако этот курс американской 
дипломатии встретил на копенга
генской сессии НАТО сопротивле
ние со стороны некоторых членов 
«Атлантического сообщества», 
«Датчане и норвежцы, — писала 
итальянская газета «Унита»,, — 
дали бой, снова заявив, — вп- 
п&рвых, об отказе получать ракет
ные снаряды и, во-вторых, о том, 
что исходным пунктом для пере
говоров о разоружении могло быть 
создание нейтральной зоны в Ев
ропе или где-либо в другом ме
сте». По ряду вопросов к датча
нам и норвежцам присоединились 
бельгийцы и канадцы. Особенно 
сильные разногласия между США 
и другими членами НАТО выяви
лись при обсуждении экономиче
ских вопросов: вопреки амери
канской политике на развитие 
военных приготовлений в системе 
НАТО, представители некоторых 
стран требовали усиления эконо
мического сотрудничества в Севе
роатлантическом блоке.

При всем этом копенгагенская 
сессия под давлением США при
няла такое заключительное ком
мюнике о своей работе, которое 
противоречит требованиям ослаб
ления международной напряжен
ности. Так, заявляя на словах о 
своей «верности принципам пере
говоров», составители коммюнике 
фактически выступили против 
международных встреч для мир- г 
ного разрешения назревших воп- | 
росов. С этой целью они, в част- | 
ности, предприняли неуклюжую 
попытку обвинить Советский Со
юз в затяжке созыва совещания 
глав правительств Запада и Во
стока на том основании, что наша 
страна отклонила американский 
план так называемой «инспекции в 
арктической зоне».

США Эйзенхауэру от 9 мая, про
диктован не стремлением обеспе
чить интересы всеобщего мира и 
безопасности, а рассчитан на по
лучение односторонних выгод для 
США. Выдвигая такой план, I 
именно США, а не наша страна, 
осложняют созыв совещания глав 
правительств.

Стремление руководителей НАТО 
помешать созыву совещания на 
высоком уровне выразилось и в 
том, что авторы коммюнике ко
пенгагенской сессии вновь потре
бовали включить в повестку дня 
совещания германский вопрос. 
Им, однако, должно быть извест
но, что объединение Германии яв
ляется делом самого немецкого 
народа и может быть достигнуто 
лишь путем переговоров двух, гер
манских государств ;— ГДР и 
ФРГ.

Правящие круги США, вопреки 
воле всех народов, и дут. по пути 
усиления международной напря-^ 
женности. Свидетельство .этого — 
продолжение испытаний ядерного 
оружия Соединенными Штатами 
и Англией. Эти державы выдви
гают все новые предлоги для того, 
чтобы не допустить принятия 
международного соглашения о 
прекращении таких испытаний. 
США, например, настаивают на 
том, чтобы сначала технические 
специалисты разработали систему 
контроля над прекращением исг 
пытаний, хотя известно, что тайт 
ное проведение их невозможно.

Несмотря на все это, Советский 
Союз, верный своей миролюбивой 
политике, продолжает отстаивать 
идею переговоров в верхах и, в 
частности, согласиться-на выделе
ние нашей страной и Соединен
ными Штатами экспертов для 
изучения , способов обнаружения 
ядерных испытаний. Как подчер
кивается в послании Н. С.. Хруще
ва Эйзенхауэру, Советское пра
вительство искренне стремится к 
справедливому и взаимоприем
лемому соглашению США и дру
гими западными странами. Н аро
ды требуют, чтобы Запад проявил 
такое же стремление. к взаимопо
ниманию и международному сот
рудничеству в интересах всеобще
го мира.
США ИГРАЮТ С ОГНЕМ 
В АЗИИ

НА СНИМКЕ: французский патруль обыскивает местного ж и
теля на одной из улиц Касабы (арабский квартал города Алжира).

Фото из ж урнала «Нью-Йорк таймсмэгэзин».

Строительство 
новой железной дороге 

в Китаэ
Началось строительство первого 

; участка железной дороги Л*нь- 
| чжоу—Цынхай. Этот участок дли- 
| ной в 174 километра протянется от 
| Хэкоу до Синина — центра про

винции Цынхай. Его строительство 
будет закончено к концу 1959 га
да.

Общая протяженность железной 
дороги Ляньчжоу—-Цынхай соста
вит 1200 километров. Она протя
нется до Лэнху в Цайдамской 
впадине, где обнаружены место
рождения нефти и других полез
ных ископаемых. Эта трасса бу
дет объединена железнодорожной 
сетью страны и с намечаемой же
лезной дорогой Цынхай—Тибет.

(ТАСС).

©

Индонезийский народ, руководи 
мый своим законным правительст 
вом, подавил мятеж, поднятый 
агентурой колониальных Держав 
во главе с Соединенными Ш тата
ми на острове Суматра. Остатки 
мятежников бежали на остроз 
Суаверки и здесь при самой ак- 
гивой помощи США продолжают 
борьбу против независимости 
Индонезии.

Ныне подрывная деятельность 
иносгр анных и миериалистов,
прежде всего американских, в 

1 отношении Индонезии стала со
вершенно очевидной. Индийская 

М ежду тем необоснованность | газета «Дейли Таймс» отмечает, 
очевидна. | что еще за два месяца до начала 

мятежа Индонезию посетил спе
циальный представитель государ
ственного департамента США 
Мейн, который встречался с ру-

подобных обвинений 
План инспекции в арктической зо 
не, ■— как отмечается в послании 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту
---------------------------X

МОЛИТВА БИЗНЕСМЕНА
«Некоторые государственные деятели США свои 

выступления часто начинают и кончают обращением к 
богу, чтобы бог принес народам мир и благоволение. 
Публично заявляя в своих речах одно, на деле они 
проводят другое. Какое кощунство!».

(Ответы Н. С. Хрущева на вопросы главного дипло
матического корреспондента американской газеты «Нью- 
Йорк тайме» Дж. Рестона).

«Правда» 11 Х-57 г.

Храни вас бог!
Рис. Е. Щеглова.

ководителями заговорщиков. Аме
риканский корреспондент К. Бич, 
побывавший на Ц ентральной' Су
матре, признал, что мятежники 
«получили в больших количествах 
американское оружие и боеприпа
сы». Корреспондент английской 
газеты «Ньюс Кроникл» пишет, 
что оружие для мятежников при
бывало как с оккупированного 
американцами Тайваня, так и из 
самих Соединенных Штатов. 
Премьер-министр Индонезии Джу- 
анда сообщил, что бомбардировка 
некоторых населенных индоне
зийских пунктов в восточной ча
сти страны и торговых судов близ 
Индонезии производилась с аме
риканских самолетов американ
скими и чанкайшистскими летчи
ками.

Подрывная деятельность аме
риканских империалистов вызва
ла волну негодования индонезий
ского и других азиатских народов.
В столице Индонезии’ Дж акарте 
создано объединение «Движение 
против агрессии». Президент Су- 
карно предупредил чанкайшист- 
ских и американских авантюри
стов, что, играя с огнем в Индо
незии, они ставят под угрозу мир 
в Азии и во всем мире. Премьер- 
министр Индии Неру заявил, что 
симпатии индийского народа на 
стороне Индонезии.

Американское вмешательство в 
дела народов Азии не ограничи
вается Индонезией. Оно принима
ет все более открытый характер 
и во Вьетнаме. Южно-вьетнамские 
власти под диктовку США пред
принимают шаги к тому, чтобы 
еще шире открыть двери . для 
ввоза в Южный Вьетнам амери
канского вооружения. Это, несом
ненно, влечет за собою новые пре
пятствия для мирного объединения 
Вьетнама. ^  I

Происки американских империа
листических кругов в Азии созда
ют в этом районе все более на
пряженную обстановку. «Интере
сы сохранения мира, — по спра
ведливому замечанию индийской 
газеты «Свадхината», — настоя
тельно требуют, чтобы Соединен
ные Штаты прекратили вмеша
тельство в дела азиатских наро
дов».

В. Харьков.

-  п  -
НОВЫЕ НЕФТЯНЫЕ ФОНТАНЫ 

В КИТАЕ
П ЕКИН, 15 мая. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Синьхуа, из 
неглубоких разведывательных 
скважин на трех недавно откры
тых месторождениях нефти в 
Центральной части провинции 

I Сычуань забила нефть и природ- 
; ный газ.
: Эти три нефтеносных горизонта, 
¡по-видимому, также бо1 аты чеф- 
; тью, как и первые три, обнару- 
| женные в этом районе в марте 

нынешнего года.

— П  —
США ПРОДОЛЖАЮТ

ИСПЫТАНИЯ ЯДЕРНСЛГО 
ОРУЖИЯ

ВАШИНГТОН, 12 мая. (ТАСС). 
Комиссия по атомной энергии 
США объявила, что в районе ис
пытаний ядерного оружия на 
Атолле Бикини (Маршаловы ост
рова) США произвели новый 
ядерный взрыв.

Положение в Алжире
ПАРИЖ , 14 мая. (ТАСС). По 

сообщениям из Алжира, француз
ские колонизаторы при поддержке 
некоторых военных деятелей со
вершили вчера в Алжире воеччо- 
фашистский путч. Они создали так 
называемый «гражданский и воен
ный комитет общественного спасе
ния», в который входит, в частно 
сти, генерал Массю, и захватили 
правительственные учреждения, а 
такж е алжирскую радиостанцию.

Военно-фашистская клика ис
пользовала в качестве повода для 
своего выступления формирование 
нового французского правительст
ва, возглавляемого Пфлимленом, 
полномочия которого 'были ут
верждены сегодня ночью нацио
нальным собранием Франции. 
Руководствуясь трезвой оценкой, 
Пфлимлен пришел к выводу, что 
алжирская проблема не может 
быть решена военным путем. Поэ
тому он упомянул в своей прави
тельственной программе о возмож
ности переговоров с алжирскими 
повстанцами. Хотя он пояснил, что 
французское правительство пред
примет эти переговоры только «с 
позиции силы», после того, как 
оно постарается подавить борьбу 
алжирского народа, реакционные 
колонизаторские группы в самой 
Франции и в Алжире встретили 
планы Пфлимлена в штыки.

Созданый в Алжире «комитет 
общественного спасения» призы

вает генерала' де Голля создать 
«правительство общественного спа
сения, не связанное с нынешним 
режимом политических партий, 
которое могло бы сохранить Ал- * 
жир как составную часть Фран
ции». Телеграммы, содержащие 
это требование, были направлены 
также президенту республики, 
представителям Национального 
собрания и Совета республики, а 
также представителям парламент* 
ских групп политических партий.,

Президент республики Рене Ко
ти обратился сегодня с посланием 
к французским офицерам и солда
там в Алжире. Он призвал их вы
полнять свой воинский долг и 
хранить верность правительству 
Французской республики.

В Париже и в других городах 
Франции приняты чрезвычайные 
меры безопасности. Усилена охра
на здания министерств и прави
тельственных учреждений. Сегод
ня ночью были проведены поли
цейские операции против реакци
онных группировок, многие их 
члены были задержаны для до
проса, произведены многочислен
ные аресты.

Демократические организации и 
партии Франции призывают народ 
к сплочению и к борьбе с фашиз
мом. Французская коммунистиче
ская партия проведет сегодня мас
совый антифашистский митинг в 
Париже.

„Нью-Йорк Таймс“ о событиях
в Венесуэле

Н ЬЮ -ЙОРК, 14 мая. (ТАСС). 
В корреспонденции из Каракасса 
(Венесуэла) корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Шульц пишет:

«Сотни разъяренных демонст
рантов, пустив в ход камни и пал
ки, напали на машину, в которой 
находился вице-президент Ричард 
Никсон, прибывший из Боготы.

10 минут спустя другая толпа 
пыталась напасть в Национальном 
Пантеоне на военного и военно- 
морского атташе американского 
посольства. Американцы прибыли 
сюда, чтобы присутствовать при 
возложении венка г-ном Никсоном.

Церемония возложения венка 
так и не состоялась: пришлось вы
звать две роты пехотинцев в 
стальных шлемах, которые с 
примкнутыми штыками должны 
были сопровождать обеих офице
ров в безопасное место.

Три стекла в закрытом лимузи
не, в котором находился вице- 
президент, были разбиты булыж
никами величиной с крупную ды
ню; Никсона засыпало осколками 
стекла. Кусок стекла попал в глаз 
венесуэльскому министру иност
ранных дел Волутини, который 
ехал вслед за вице-президентом.

Вечером 13 мая, когда в раз
личных пунктах города начались 
новые демонстрации против Ник
сона, стало ясным, что его визит 
возможно будет сокращен».

«Ввиду явной неспособности ве
несуэльских властей обеспечить 
его защиту,—пишет далее Шульц, 
— Никсон решил остаться в зд а
нии американского посольства 
вместо того, чтобы занять аппар-

таменты в правительственном «во
енном здании».

Венесуэльская хунта, состоящая 
из 5 -человек, явно решила, что бу
дет безопаснее беседовать с Ник
соном в здании посольства, Фем 
пригласить .его, как это предпола
галось, в Белый дворец, находя
щийся в центре Каракасса. З д а 
ние посольства охраняется 100 
военными полицейскими и десят
ком городских полицейских. Н еда
леко от посольства разместилось 
10 грузовиков с войсками.

Никсона охраняют также отряд 
морской пехоты из охраны посоль
ства и агенты тайной охраны ви
це-президента».

Шульц продолжает: «это — са
мая крупная и самая организован
ная демонстрация против Никсо
на с тех пор, как он начал 26 
апреля свою поездку по 8 странам 
Южной Америки.

В то время как в Лиме (Перу) 
3 мая во время происходивших 
двух студенческих демонстраций 
в Никсона бросили лишь горсточ
ку камней, бутылки и один чело
век плюнул в него, сегодня в не
го было брошено такое количест
во огромных камней, что сосчи
тать их' невозможно. Нападение на 
Никсона и сопровождающих его 
лиц, — пишет корреспондент, — 
оказалось настолько сильным, что 
очевидно пострадали все входив
шие в эту группу».

«Венесуэла охвачена сильными 
антиамериканскими настроения
ми», — заключает корреспондент.

Зам. редактора М. Г. ЖДАНОВ.
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